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ACTA DE SESIONES DE ESPACIOS DE PARTICIPACIÓN DEL SISTEMA DISTRITAL DE 

DEPORTE, RECREACIÓN, ACTIVIDAD FÍSICA, EQUIPAMIENTO Y ESCENARIOS 

DEPORTIVOS DRAFE 

 

 

CONSEJO LOCAL DRAFE SANTA FE 

ACTA N° _4_ SESIÓN ORDINARIA X EXTRAORDINARIA ___ 

 

 

FECHA 05 de junio de 2025. 

 

HORA: 5:00 p.m. 

 

LUGAR O PLATAFORMA: Virtual – Google meet. 

 

ASISTENTES:  

SECTOR 
CONSEJO/ ENTIDAD 

Incluir Instituciones públicas 

NOMBRE DELEGADO O 

REPRESENTANTE 

Jóvenes Consejo Local DRAFE Santa Fe Juan David Torres 

Educativo Consejo Local DRAFE Santa Fe Diego Ermith Corredor López 

Discapacidad Consejo Local DRAFE Santa Fe Emilia Pulido Urbano 

Persona Mayor Consejo Local DRAFE Santa Fe Miryam España 

Escuelas Deportivas Consejo Local DRAFE Santa Fe Erley Flórez 

Junta de Accion Comunal Consejo Local DRAFE Santa Fe Freddy Giovanny Salamanca Ramírez 

Alcaldía Consejo Local DRAFE Santa Fe Sara Peña 

SCRC Consejo Local DRAFE Santa Fe Javier Forero 

Delegada IDRD Liliana Gómez 

 

AUSENTES: 

SECTOR 

 

JUSTIFICACIÓN 

 

CONSEJO / ENTIDAD 

Incluir instituciones públicas 

NOMBRE DELEGADO O 

REPRESENTANTE 

Colectivos No  William Enrique Gil Aguillón 
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INVITADOS: 

SECTOR / ORGANIZACIÓN / ENTIDAD NOMBRE DELEGADO O REPRESENTANTE 

N/A  

N/A  

N/A  

 

No de consejeros Activos:       7 

No de consejeros Asistentes:     6 

No de consejeros Ausentes:      1 

No de consejeros Ausentes con justificación:   0 

No de Invitados a la sesión:      0 

 

Porcentaje de asistencia de consejeros activos   86% 

Quorum Deliberatorio _x_ Decisorio_X_ 

 

 

I. ORDEN DEL DIA: 

 

1. Saludo y verificación de quórum 
2. Lectura del acta de la sesión anterior 
3. Varios 

 
 

II. DESARROLLO DEL ORDEN DEL DÍA:  

 
1. Saludo de bienvenida y verificación de quórum 

 

Liliana Gómez da inicio a la sesión del Consejo DRAFE Santa Fe, como secretaria técnica para la 

instancia, siendo las 5:00 p.m., extiende un saludo de bienvenida y da apertura a la sesión ordinaria del 

mes de junio, también hace la verificación del quórum, solicita autorización para grabar la sesión e 

informa que se cuenta con la presencia de seis (6) consejeros activos, que corresponde al 86% del 

quórum del Consejo. Procede a realizar la lectura del orden del día y pregunta si todos los asistentes 

están de acuerdo, frente a esto, todos los miembros responden que sí.  
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2. Lectura del acta de la sesión anterior 

 

Liliana Gómez procede a enunciar que, por parte de la Alcaldía Local se enviaría a los consejeros del 

DRAFE, o en su defecto al presidente, el número de iniciativas y la información anexa de cada uno de 

ellos. Este compromiso fue cumplido, enviando la información pertinente por parte de la funcionaria 

María Fernanda Rojas a el presidente Erley Flórez. 

 

Otro compromiso era compartir los contactos de las personas de Planeación de la Alcaldía Local por 

parte de Daniel Torres y Erley Flores responde que no le ha llegado información relacionada. 

 

 

3. Varios 

 

El consejero Erley Flórez manifiesta que se le envíe un correo electrónico al consejero William Enrique 

Gil, indagando si aún está interesado en continuar como consejero del DRAFE, ya que, por fallas 

recurrentes y de acuerdo con el reglamento interno ya perdió la curul. Si no está interesado en 

continuar, que haga llegar la carta de renuncia, con el fin de poder convocar a un nuevo consejero. 

 

La delegada del IDRD, Liliana Gómez responde que realizará el borrador, lo enviará a los consejeros 

del DRAFE para que lo revisen y posteriormente se envíe al consejero William Enrique Gil, de manera 

formal, a través de correo electrónico del DRAFE de Santa Fe.  

 

El consejero Erley Flórez manifiesta la situación que vienen afrontando en el sector deporte de la 

localidad, se ha observado el desinterés por parte de los funcionarios de la Alcaldía Local por las 

iniciativas asociadas a este sector, ya que, éstas fueron modificadas a pesar de haber hablado con el 

Gerente, afectando a sus beneficiarios directos, por otro lado, no se tienen los permisos para las los 

espacios para llevar a cabo el entrenamiento de las escuelas de fútbol, pues es muy difícil tramitar los 

permisos de acceso a las canchas, tampoco se contrató al profesor de baloncesto. En cuanto a las 

personas con discapacidad, también se están viendo afectadas, ya que, no se han contratado a los 

instructores que se requieren para que estas funcionen, por lo anterior, no se está avanzando con las 

iniciativas en el año 2025 de la vigencia del año pasado y pregunta que ha pasado con el dinero, puesto 

que responden que no hay dinero, teniendo en cuenta que había un recurso de $600.000.000 de pesos 

y con el personal contratado, considera, que no se ha agotado ese recurso.  

 

Estos son temas centrales que le competen a la Alcaldía Local y de que se asigne el presupuesto para 

que se tengan en cuenta, igualmente, no se está teniendo acompañamiento de ninguna entidad del 
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estado, como anteriormente, se tenía de la Veeduría Distrital, pues contaban con unos gestores locales 

territoriales para cada localidad, pero actualmente no existe esta figura, ahora se debe escribirle a la 

Veeduría y se identifica si alguno de sus funcionarios tiene la disponibilidad del tiempo de acompañar. 

Por ejemplo, la personera local, en comunicación con ella, se acordó que asistiera en la reunión 

anterior, pero, aduce que, tienen poco personal y no puede realizar todos los acompañamientos 

necesarios. 

 

 

Indica que, los profesores fueron contratados por 8 meses, en febrero de 2025, es decir que van hasta 

octubre de 2025 y creería que esos contratos van hasta ahí, lo cual hace se vea un panorama adverso 

en torno al sector deporte en la localidad de Santa Fe. 

 

El consejero Diego Corredor pregunta si desde el Consejo DRAFE de Santa Fe se puede hacer la 

solicitud de los espacios para las escuelas deportivas y cuales serían los criterios para poder hacer 

dicha solicitud al IDRD, adicionalmente, poder revisar con que se cuenta en la localidad, en escuelas 

deportivas, para poder hacer un seguimiento y revisar como pueden mejorar y de acuerdo a los 

resultados hacer un pronunciamiento a los entes de control. 

 

El delegado de SCRD, Javier Forero ofrece agradecimiento al consejero del DRAFE del sector juventud 

por participar del desarrollo del evento del Plan de Cultura 2038, solicita al consejero que comparta ante 

los demás consejeros asistentes, como fue su experiencia al participar de este evento en el CEFE de 

Chapinero. 

 

El consejero Juan David Torres menciona que le pareció una actividad muy interesante, pues, permitió 

conocer que necesita la comunidad, acerca de algunas problemáticas del sector cultural, aunque, hubo 

cosas por mejorar, como el tipo de preguntas, que en ocasiones tenían un lenguaje muy técnico acerca 

del tema de cultura. 

 

El delegado de la SCRD agradece al consejero de Juventud por la retroalimentación del evento en el 

cual participó, seguidamente informa sobre los avances que han tenido en la Mesa Intersectorial y de 

Dialogo Social de San Bernardo, respecto a la escuela de fútbol y poder utilizar el parque de este barrio 

y así aportar a la apropiación de este parque por parte de la comunidad para reactivar este espacio, con 

todas las condiciones de seguridad, de aseo y de acompañamiento. 

 

La delegada del IDRD, Liliana Gómez, contextualiza acerca de la actividad en el barrio San Bernardo, 

menciona que, dicha actividad surgió en la Mesa Local de San Bernardo en cabeza de la Secretaria de  

Gobierno, en la cual se propone recuperar el parque San bernardo a través de actividades recreo 

deportivas, y logar crear una escuela de futbol, con el acompañamiento de la comunidad y los padres 

de familia, desde allí se realizarían las inscripciones y demás requisitos para su conformación. Como 
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segunda opción, para la creación de las escuelas de fútbol se destinaría el parque Tercer Milenio, 

resalta que esta opción  es teniendo en cuenta que el Parque San Bernardo, no es un lugar seguro y 

menos para los niños, aunque, los temas de seguridad para los niños en los horarios que se 

establezcan serian prioritarios.  

 

El consejero Erley Flórez menciona que se debe hacer un esfuerzo para que se conforme la escuela de 

fútbol en el barrio San Bernardo, ya se, cuenta con el talento humano y con los recursos para 

conformarla, se requiere que se garanticen las condiciones mínimas de seguridad para el instructor y de 

los beneficiarios de la escuela de fútbol, lo anterior, para que pueda haber una apropiación del parque. 

Además, solicita a la delegada del IDRD que se haga pronto una reunión con la comunidad del sector y 

terminar lo que haga falta para que este proyecto efectúe, con el fin de aprovechar que se acercan las 

vacaciones de los niños y niñas que estudian en colegios. 

 

La delegada del IDRD, Liliana Gómez, menciona que es necesario primero realizar las inscripciones, 

para saber cuántos niños se inscribieron y después si realizar una reunión en territorio de manera 

presencial, de esta forma, se iniciaría la conformación de la escuela deportiva en fútbol e informa que a 

la fecha se llevan 15 niños inscritos. 

 

El consejero Erley Flórez manifiesta que con los 15 niños inscritos que hay, se puede iniciar la escuela 

de fútbol de salón, pues la gente cuando observa ese tipo de dinámicas se interesa y se inscribe. 

Solicita a la delegada del IDRD, coordinar para que se haga la reunión con la comunidad la próxima 

semana después de las 4:30 PM, que sería el horario para poder asistir y que le indique la dirección y el 

horario exacto. 

 

La delegada del IDRD, Liliana Gómez, manifiesta que hablará con la profesional Maritza quien es la 

delegada por parte de la Secretaria de Gobierno, quien está realizando la coordinación del tema con ella 

todo lo referente a la reunión, todo depende de la agenda que ella maneje, tan pronto tenga la fecha y 

lugar les informará a los consejeros del DRAFE. 

 

El consejero Erley Flórez comenta que para este año se cuenta con un pequeño recurso para dotación 

de escuelas, este se podría dar a las personas con discapacidad, lideradas por Sandra Rojas (quien 

maneja discapacidades físicas y cognitivas), comprando sillas de ruedas y otros elementos deportivos 

que ella había solicitado con anterioridad. También se le podría dar la dotación al profesor Harrison, él 

tiene una escuela de boxeo que cuenta con 20 chicos aprendiendo, sin apoyo y tampoco, no se puede 

tener como entrenador. Por lo anterior propone que, se haga un estudio de mercadeo, mirar cuales 

escuelas están funcionando y hacer la labor para que esa dotación sea entregada (uniformes y 

balones).  
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El consejero Juan David Torres manifiesta que, se debe hacer una reunión con los líderes deportivos de 

la localidad para que reporten qué material deportivo les hace falta a las escuelas y entre todos hacer 

una lista de necesidades, también están de acuerdo con esta propuesta los demás consejeros 

presentes en la sesión del DRAFE, teniendo en cuenta el presupuesto que se tiene destinado para tal 

fin. Erley Flórez resalta que, falta compromiso por parte de los líderes, ya que, cuando se citan a 

reuniones no llegan y después ellos mismos comentan que no se hace nada, además comenta que en 

conjunto con sara Peña quieren realizar una reunión con los líderes deportivos para convocarlos y hacer 

un conversatorio, donde se les explique lo que se ha venido haciendo en los últimos 5 años en relación 

con el deporte. 

 

El consejero Diego Corredor propone que cada escuela haga un video corto, máximo un minuto, donde 

se manifieste lo que se está realizando y solicite los requerimientos que tengan en función de los 

proyectos que la Alcaldía y el DRAFE han hecho, de esta forma, se tendrá una evidencia para la 

solicitud de la implementación deportiva y también hacer la reunión. Agrega que, aún tiene los 

uniformes, los cuales no ha entregado.   

 

El consejero Erley Flórez afirma que, se va a hacer la citación con Sara Peña a los líderes deportivos y 

recuerda que, empieza la fase de inscripción de iniciativas para los presupuestos participativos para el 

otro año, que comienza aproximadamente a mediados del presente mes y en septiembre-octubre se 

dan las votaciones y por parte de los líderes deportivos no se ven los votos. 

 

Resalta el trabajo del profesor William que se encuentra liderando dos escuelas, una de ellas es de 

voleybol, los niños se encuentran listos para empezar y están esperando que les hagan el préstamo del 

escenario, lo han solicitado 2 veces directamente al IDRD, según el PAE y el IDRD no ha dado el 

permiso para que se pueda iniciar con esa escuela. La otra disciplina que sí está funcionando 

correctamente, es la de patinaje, las disciplinas que no están funcionando son las de baloncesto, 

baloncesto adaptado, taekwondo o deportes de contacto y escuela de la bicicleta.  

 

También menciona que los chicos a veces van a las canchas y no se las prestan, convirtiéndose en un 

riesgo porque las personas se ponen agresivas cuando los van a sacar de la cancha, mientras no se 

tengan los escenarios autorizados, ya que, se han presentado situaciones delicadas a pesar que se 

cuente con un buen profesor. 

 

Freddy Salamanca pregunta sobre la implementación que se ha tenido en el parque San Bernardo para 

dar inicio con la escuela de Futsal, pues finalizando el año 2024 tuvo un acercamiento con alguien de la 

Comunidad, y propuso la idea, de retomar nuevamente el parque, para que se haga la convocatoria 

masiva en el sector. Liliana Gómez, responde que, hay una mesa de 40 personas aproximadamente, la 

cual se realizó una reunión y fue de diálogo social, en la cual se conversó este tema y las personas que 

están convocando, son los líderes de allí del territorio, quien encabeza la mesa, es la profesional de 
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Secretaría de Gobierno, ente esto, propone que, cuando se reúna con Maritza la delegada por parte de 

Secretaria de Gobierno,  va a preguntar sobre los nombres de los 2 lideres del deporte y sugiere que si 

conocen otras personas que puedan aportar en estas mesas para que hayan más inscripciones, lo 

pueden informar, para que participen de estos espacios.  

 

La consejera Miryam España menciona que los instructores de actividad física para persona mayor se 

están quedando sin contrato y desde el DRAFE se debe hacer la solicitud para que se contraten 

rápidamente y no perjudicar a los grupos de persona mayor, también menciona que se debe hacer un 

mejor seguimiento y acompañamiento a los Presupuestos Participativos y el DRAFE debe estar 

presente y hacer que en las iniciativas se tengan control e incidencia en los programas recreodeportivos 

de la localidad. Erley Flores añade que, desde el área de participación de la alcaldía,  tenían la 

capacidad de definir que se ejecutaba y que no, y retoma el decreto, afirmando que no se permite ese 

tipo de situaciones, si los alcaldes se niegan a cumplir, tendrían que estar presentes las autoridades de 

control, como  la Veeduría y la Personería, por esto, quiere organizar una reunión con planeación 

distrital, que son los encargados de hacer seguimiento de presupuestos participativos en las localidades 

y comentarles lo que ha venido pasando en la localidad para preguntar si ellos podrían hacer algo, 

aunque no sean un ente de control. 

 

II. CONVOCATORIA SIGUIENTE SESIÓN  

 

Para establecer la fecha de la siguiente sesión, se fijó para el 24 de julio 2025 a las 5:00 pm de manera 

presencial. 

 

III. IDENTIFICACIÓN DE PROPUESTAS, ACUERDOS, COMPROMISOS Y DESACUERDOS  

 

PROPUESTAS 

PUNTO 

DEL 

ORDEN 

DEL DÍA 

DESCRIPCIÓN DE LA 

PROPUESTA 
PROPONENTE 

APROBACIÓN 

(SI - NO) 

OBSERVACIONES  

No aplica 
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TAREAS Y COMPROMISOS 

DESCRIPCIÓN DE LA TAREA O 

COMPROMISO 
RESPONSABLES 

FECHA LÍMITE PARA LA 

PRESENTACIÓN DEL 

COMPROMISO O TAREA 

Coordinar la reunión con la comunidad la 
próxima semana después de las 4:30 PM, 
e indicar la dirección y el horario exacto a 
los consejeros del DRAFE 

Liliana Gómez 

Hacer la citación a los líderes deportivos 
para la reunión de dotaciones  

Consejeros DRAFE de la 
localidad de Santa Fé 

Reportar los nombres de los 2 lideres del 
deporte que participan en la mesa de la 
Secretaría de Gobierno a los consejeros 
del DRAFE 

Liliana Gómez 

V. REGISTRO DE OBSERVACIONES Y/O SUGERENCIAS  

CONSEJERO/A 

DRAFE   

DESCRIPCIÓN  

No aplica  

En virtud de lo establecido por el reglamento interno del Consejo, la presente acta se firma por: 

Proyecto: Nathalie Peña López – Contratista Oficina Asuntos Locales  
Revisó:  Consejeros DRAFE Santa Fe 

ERLEY FLOREZ 
 PRESIDENTE DRAFE SANTA FE 

LILIANA GÓMEZ TOCARRUNCHO 
REPRESENTANTE DE SECRETARÍA 

TÉCNICA EN LA SESIÓN 

Original Firmada


